



◀ ▲ Este es Ómar Hernández, el hombre que hace fuertes señalamientos contra la campaña Petro Presidente. Habló con SEMANA.

# “Tengo pruebas de los

**Ómar Hernández, creador de Daily Cop, la firma de criptomonedas que habría financiado un avión para la campaña de Petro, habló en exclusiva con SEMANA. Por primera vez, se refirió al millonario aporte.**

**Ó**MAR HERNÁNDEZ ES EL hombre que promete contarle al Consejo Nacional Electoral (CNE) este próximo 8 de mayo cómo su empresa de criptomonedas, que captó ilegalmente más de 100.000 millones de pesos, terminó apoyando la campaña de Gustavo Petro. Hernández habló con SEMANA y reveló detalles desconocidos.

El aporte, que sumaría más de 3.000 millones de pesos, no fue reportado a Cuentas Claras y amenaza con poner a los directivos de la campaña petrista contra las cuerdas. Petro se habría beneficiado de una “gran estafa”, como dijo el propio Hernández, actualmente en una prisión en Medellín. Allí permanece tras ser imputado por lavado de activos y captación masiva y habitual de dineros.

Hernández reafirmó su encuentro con Ricardo Roa, entonces gerente de la campaña presidencial de Petro y hoy presidente de Ecopetrol, en febrero de 2022, en un restaurante en Bogotá.

“Me reuní con Ricardo Roa en un restaurante ubicado en el norte de Bogotá, él se encontraba con una mujer. Fui con Sebastián Betancourt. Yo terminé en esa reunión porque se necesitaba la explicación de la criptomoneda”, contó.

Hernández fue el ingeniero que creó la plataforma de Daily Cop. Por eso, además de ser testigo presencial del encuentro con Roa, tiene en su poder las transacciones de la empresa de captación que probarían que giró el dinero a la campaña de Petro. En la reunión, Hernández le explicó detalladamente a Roa la importancia de crear en el futuro una moneda equivalente para el país, es decir, la Daily Cop.

SEMANA le preguntó a Hernández cómo había llegado hasta Roa, y él, sin dudar, respondió: “Llegué al entonces gerente de la campaña por Sebastián Betancourt Esquivel, CEO de Daily Cop”. Él también fue uno de los fundadores de la empresa.

¿En qué se comprometió Roa en esa reunión?, le preguntó SEMANA a Hernández. “La idea de la reunión era que el Gobierno que entraba —en ese caso, el de Petro— apoyara la criptomoneda Daily Cop como la primera criptomoneda reconocida en Colombia y tuviera un apoyo del Estado colombiano”, respondió.

El abogado penalista Víctor Muñoz, quien defiende a Hernández, dijo que su cliente le contó que Roa vio con buenos ojos el proyecto en medio de la charla en el restaurante en la capital del país. “Les

dijo: listo, me interesa, porque la idea, entre otras, era llegarles a personas de escasos recursos económicos que no tienen un sistema bancarizado”, contó Muñoz. La declaración ya la tiene la Fiscalía.

¿A cambio qué piden?, le preguntó Sebastián Betancourt a Roa. El entonces gerente, según narró Muñoz basado en lo que le confesó Hernández, habló de poner el avión que la empresa había comprado por medio de Sadi SAS a disposición de la campaña. Es decir, el aporte fue en especie.

Hernández le aclaró a SEMANA: “El avión no se entregó a la campaña presidencial, se puso a disposición de la contienda para que fuera usado por el entonces candidato Gustavo Petro”.

¿Tiene más pruebas de la entrega del avión a la campaña del líder del Pacto Histórico? “Reitero, no se entregó ningún avión a la campaña Petro, se puso a disposición para que fuera usado por la campaña como parte de un aporte en especie. Es decir, el aporte fue la utilización del avión o los viajes que se hicieron”, respondió Hernández. Y añadió: “Tengo los documentos y pruebas de los pagos de esos viajes de Sebastián Betancourt a Carlos Restrepo”.



◀▲ Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol, sigue en el ojo del huracán. Este escándalo revivió la historia de Carlos Restrepo, el narcopiloto.

# pagos”

Restrepo es conocido como el Caco. Es el mismo narcopiloto que se entregó a la Justicia de Estados Unidos y quien en la época de la campaña presidencial era el representante legal de la Sociedad Aérea de Ibagué (Sadi SAS). Desde el 23 de mayo de 2021, lo investiga la Justicia porque un vuelo que salió de Guaymaral aterrizó en el aeropuerto de Providencia con 446 kilogramos de clorhidrato de cocaína y 102.752.000 pesos en efectivo. Las autoridades incautaron la aeronave.

“Carlos Eduardo Restrepo se encuentra preso en una cárcel en Estados Unidos. Él era una persona muy cercana a Sebastián Betancourt. Tanto es así que compraron varias propiedades y bienes juntos, como es el caso del avión. Y Sebastián, cuando ya Daily entró en quiebra, puso a su nombre varios inmuebles. Él actuó como el testaferro de Sebastián Betancourt”, reveló Hernández a SEMANA.

El CNE trata de establecer si Betancourt se reunió nuevamente con Roa y se pactó, además del aporte en especie, una posible ayuda económica para la campaña.

Precisamente, el 14 de marzo de 2024, el Banco de Occidente le allegó al CNE una consignación efectuada el 17 de junio de 2022 a la Sociedad Aérea de Ibagué (Sadi SAS), mediante un cheque de ge-

rencia, del Banco Davivienda por 4.000 millones de pesos.

“No se evidencia el origen de los recursos, número y tipo de cuenta, por lo que se le requerirá a Davivienda para que allegue dicha información”, confirmó el CNE. Se busca establecer si provino de Daily Cop y terminó, posiblemente, en la campaña Petro Presidente.

SEMANA le preguntó a Hernández sobre este tema y él se limitó a responder: “Son las autoridades las competentes para seguir el rastro de ese dinero. Yo solo he entregado información importante que aclara qué fue lo que verdaderamente sucedió”.

Este medio también le preguntó a Hernández qué relación tiene la hoy vicepresidenta Francia Márquez con este escándalo, que le generó una investigación penal en la Fiscalía.

¿Es cierto que ustedes intentaron llegar hasta dónde la vice?, fue la pregunta. “Se trata de un proyecto que

**“PRESIDENTE, NO SOY UN TESTIGO INVENTADO, SOY DE CARNE Y HUESO. ADEMÁS, ESTOY PRESO”.**

cuando yo esté en libertad explicaré de qué se trata”, respondió.

SEMANA conoció que los cerebros de Daily Cop sí tenían contacto con varias cabezas de la campaña presidencial. Y buscaron, entre otros, un acercamiento con Francia Márquez, a quien le estaban vendiendo una idea de inversión en medioambiente a través de las criptomonedas. Sin embargo, no alcanzaron a realizar la reunión porque estalló el escándalo de la empresa de captación ilegal.

Esta semana, el presidente Petro estalló en contra del testigo. Dijo que “buscan y buscan y no han encontrado un peso. Se han inventado testigos de criptomonedas en hechos hasta irrisibles como comprar una avioneta cuando no he comprado ni un carro, ni un metro cuadrado de tierra. Una y otra vez se estrellan, pero su objetivo sí es claro, buscan la excusa para tumbiar al presidente”.

Hernández le respondió al presidente. “No soy inventado, soy de carne y hueso. Además, estoy privado de la libertad”. De paso, reconoció que teme por su vida: “Donde estoy, cualquier persona es vulnerable y a veces a las personas les es más fácil mandarme a callar que enfrentarme”.

Él tiene claro que el punto clave en este escándalo no es la posible violación de topes electorales. “La campaña política está hace tiempo por fuera de la ley. Aquí el punto es distinto, porque hoy la

Fiscalía General de la Nación estableció que la criptomoneda Daily Cop es una captación masiva y habitual de dinero que afectó a

más de 200.000 personas”, le contó Hernández a SEMANA.

Esto –según Hernández– lo que quiere decir “es que esos dailys con los que se pagaron los viajes del entonces candidato presidencial a Carlos Restrepo, de Sadi SAS, son producto de una actividad ilícita”.

En otras palabras, “la campaña presidencial se benefició de esta gran estafa, que ha afectado a la sociedad colombiana”. ■